



Volkswirtschaftsdepartement

Amt für Wirtschaft
Marktgasse 2
9050 Appenzell
Telefon +41 71 788 94 44
markus.walt@vd.ai.ch
www.ai.ch

Appenzell, 17. März 2025

Medienmitteilung Volkswirtschaftsdepartement

Versuchsbetrieb Velo-Parkplatz «Gatter» in Wasserauen

Wer mit dem Velo anreist, um die beeindruckende Natur des Alpsteins zu erleben, wird in Wasserauen versuchsweise eine bevorzugte Parkiermöglichkeit erhalten.

In der Sommersaison 2025 wird versuchsweise ein Velo-Parkplatz weit hinter dem Restaurant Alpenrose und nach dem Kraftwerk Wasserauen erstellt. Dieser befindet sich direkt hinter dem Gatter (Parzelle Nr. 656.S, Bezirk Schwende-Rüte), vor dem Aufstieg zum Seealpsee. Für Einheimische und Gäste wird damit ein Anreiz geschaffen, für die Anreise auf das Auto zu verzichten. Mit dem Velo kann damit etwa 800m näher zum Alpstein parkiert werden.

Die Schaffung des Velo-Parkplatzes basiert auf der von der Standeskommission 2023 verabschiedeten Tourismuspolitik, welche die Rahmenbedingungen für die touristische Entwicklung im Kanton festlegt. Die Erstellung des Velo-Parkplatzes wird in Zusammenarbeit mit verschiedenen Beteiligten vorangetrieben. Verantwortlich für den Versuchsbetrieb sind das Volkswirtschaftsdepartement, das Land- und Forstwirtschaftsdepartement und der Bezirk Schwende-Rüte. Die betroffene Flurgenossenschaft als Strasseneigentümerin und die Feuerschaukommission als Grundeigentümerin haben dem Projekt zugestimmt. Die temporäre Signalisationsänderung wird vom Justiz-, Polizei- und Militärdepartement umgesetzt.

Die Versuchsmassnahme wird begleitet durch eine Velo-Zählung, die Aufschluss über die Frequenzen geben wird. Während des Versuchsbetriebs nimmt der Verein Appenzellerland Tourismus AI unter info@appenzell.ch gerne Rückmeldungen zu den Erfahrungen mit dem Velo-Parkplatz entgegen.

Tourismuspolitik

Im Rahmen der kantonalen Tourismuspolitik Appenzell I.Rh. wurden fünf Schwerpunkte mit 20 Massnahmen festgelegt. Bei der Massnahme T4 «Touristische Parkierung» geht es darum, nachhaltige Mobilitätslösungen zu fördern, die den motorisierten Individualverkehr an den Ankunftsorten Wasserauen und Brülisau regulieren und optimal in die Gesamtverkehrsstrategie des Kantons integriert sind. Die Standeskommission hat im September 2024 über Massnahmen, die umzusetzen sind, kommuniziert und dabei den Willen geäussert, als flankierende Massnahme die Förderung des Veloverkehrs zu verstärken. Alle Informationen zur Tourismuspolitik finden sich unter www.ai.ch/tourismuspolitik.

Bildlegenden:

- Bild 1: Standort des Velo-Parkplatzes mit Schwendetalstrasse (Apple-Maps)
- Bild 2: Übersichtskarte mit Standort (Geoportal)
- Bild 3: Standort des Velo-Parkplatzes (zVg)

Hinweis an die Redaktionen

Weitere Auskünfte werden heute an einer Medienorientierung erteilt. Die Einladung wurde im Vorfeld versendet.